
 
 

Faire grandir l’agronomie  
ENSEMBLE 

 
Chers confrères et chères consœurs agronomes, 
  
Merci de la confiance que vous nous avez accordée en nous reportant à la présidence 
et la vice-présidence de notre ordre professionnel pour un second mandat. C’est avec 
enthousiasme que nous entendons poursuivre le travail amorcé au cours des deux 
dernières années et relever les nouveaux défis soulevés lors de cette campagne à la 
présidence et à la vice-présidence.  
 
Lors de notre tournée des sections régionales en avril dernier, nous avons rencontré 
plus de 500 agronomes et les discussions que nous avons eues à cette occasion nous 
ont permis de prendre le pouls de notre profession. Plusieurs nous ont exprimé leurs 
inquiétudes face au battage médiatique dont notre profession a fait l’objet au cours des 
derniers mois. D’autres nous ont souligné leur malaise face à l’actuelle mouvance 
autour d’eux, certains se sentant incompris, voire ostracisés, et craignant un clivage au 
sein des membres de l’Ordre. Enfin, nombreux sont ceux et celles qui ont manifesté le 
désir de voir se régler les questions relatives à l’indépendance professionnelle des 
agronomes et aux services liés, lesquelles ont été au cœur de cette course à la 
présidence et à la vice-présidence. 

Fidèle au thème de la campagne « Faire grandir l’agronomie », c’est avec énergie et 
conviction que nous nous mettrons à la tâche pour faire progresser notre profession et 
contribuer à son rayonnement dans la société. Mais ce travail, nous tenons à le faire en 
collaboration avec tous les membres de l’Ordre, quel que soit leur employeur ou leur 
champ d’activités. Les défis de cette agriculture qui est la nôtre sont grands : ils sont à la 
fois excitants et angoissants. À titre d’agronomes, nous avons à la fois le devoir de 
protéger le public et la responsabilité d’assurer la pérennité de l’agriculture tout en 
minimisant son impact sur les ressources et la biodiversité. Nous avons donc besoin de 
l’intelligence et de l’inventivité de tous les agronomes pour y parvenir. C’est pourquoi il 
nous faut dorénavant mettre nos efforts en commun pour développer ensemble des 
stratégies d’intervention tablant sur les forces de chacun et nous entendre sur des 
objectifs communs et sur la meilleure façon de les atteindre.  

En terminant, nous aimerions souligner l’implication de nos adversaires dans cette 
course à la présidence de l’OAQ, M. Louis Robert, et madame Carole Joan Boucher à la 
vice-présidence qui ont mené une campagne dynamique pour faire connaître leurs idées 
et leur vision de la profession. Nous tenons à rassurer ceux et celles qui les ont 
soutenus lors de cette dernière campagne que nous prendrons en compte leurs attentes 
et leurs aspirations. En étant solidaires, il nous sera possible de nous investir dans les 
nombreux défis actuels et à venir et à « Faire grandir l’agronomie ENSEMBLE ».  

 

Michel Duval, agr.    Pascal Thériault, agr., M.Sc.  


